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Gerber paraissait enjoué, mais  
sa collègue semblait songeuse,  
à moitié absente, comme si elle  
s’ennuyait.

«Je vous remercie de vous  
préoccuper de mon bien-être.  
Ne vous faites pas de souci  
pour moi, je vais bien. Mon  
entreprise, en revanche, passe  
par des situations contrastées.  
Nous avons pu reprendre le  
travail en présentiel il y a  
quelques mois, mais nos par- 
tenaires ont souffert de la pan- 
démie et nous cherchons main- 
tenant des chemins de stabili- 
sation, si vous voyez ce que je  
veux dire.
– Mais tout à fait. La dernière
fois que nous nous sommes ren- 
contrés, c’était à l’occasion des
funérailles de madame Jaggi.
Vous y aviez accompagné votre 
secrétaire, madame Weiss, c’est 
bien ça?
– Oui, Justine Weiss est ma se- 
crétaire depuis le 1er juillet.
Vous voyez, nous engageons des 
collaborateurs, nous parions sur 
des jours meilleurs. Mais les
soucis des entrepreneurs vous
touchent moins que d’autres, je 
suppose, vous autres fonction- 
naires, dont l’emploi est garanti 
à vie.
– Je vous corrige, coupa Mau- 
ron. Nous ne sommes pas
des fonctionnaires, mais des

employés du canton, à qui  
les politiciens des partis de  
droite ne cessent de deman- 
der de faire des économies en  
réduisant le personnel. Cela  
dit, nous ne sommes pas ici  
pour parler de la pluie et du  
beau temps, quoiqu’il y au- 
rait beaucoup à en dire étant  
donné l’été désastreux que  
nous connaissons.
– Venez-en au fait. Pourquoi
m’avez-vous convoqué?»

Mauron faisait de petits des- 
sins dans un carnet ouvert  
devant elle, ce qui exaspérait  
Dorn: c’est à cela qu’elle s’oc- 
cupe pendant son temps de tra- 

vail, payé par l’argent des contri- 
buables?

«Madame Weiss est une ex- 
cellente employée. Je m’atten- 
dais à ce qu’elle nous quitte  
à partir du moment où elle  
n’a manifestement plus eu be- 
soin de son salaire pour vivre,  
mais elle a décidé de rester.  
Je me suis parfois demandé  
si sa fortune lui pesait, mais je  
crois qu’elle l’assume mainte- 
nant.
– Qu’est-ce qui vous le fait pen- 
ser?
– Elle investit dans mon entre- 
prise. Enfin, quand je dis «mon 
entreprise», c’est une façon de
parler, car je pourrais bientôt
me retrouver sous ses ordres.
– C’est donc une bonne nou- 
velle pour l’entreprise!
– Oui, oui, sans doute.
– Vous dites que vous ne vous
attendiez pas à ce que votre se- 
crétaire réussisse, en quelques
semaines, à prendre le contrôle 
de la société que vous avez fon- 
dée. On peut voir la chose au- 
trement: vous avez su user de
persuasion pour la convaincre
de le faire. Voilà, comment
dire, un chemin de stabilisa- 
tion, je reprends votre expres- 
sion, oui, un chemin de stabi- 
lisation bienvenu dans la situa- 
tion actuelle.
(à suivre)
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Deux classes du Jura bernois se  
sont distinguées lors de la 21e Se- 
maine des médias à l’école, organi- 
sée par le secrétariat de la Confé- 
rence intercantonale de l'instruc- 
tion publique de la Suisse ro- 
mande et du Tessin, qui proposait  
trois concours aux élèves.

A Prêles, les élèves de  
l’Ecole Rivendell ont décroché  
un 2e prix ex æquo dans la ca- 
tégorie 1re à 4e HarmoS pour  
leur une «Le Journal des mini- 

fermiers», encadrés par leur  
enseignante Valentine André.  
Le 1er prix, partagé avec une  
classe fribourgeoise, a été at- 
tribué à une classe de l’Ecole  
primaire de Péry pour «Milton  
et ses aventures dans la classe  
rouge», sous la conduite de 
Carole Diaz.

Rivendell s’est également  
illustrée dans le concours de  
flashs radio: Elodie et Léon,  
élèves de 11e année HarmoS,  

ont décroché le 3e prix dans  
leur catégorie d'âge, accompa- 
gnés par leur enseignante Leila  
Broquet. c-lvi

Deux écoles de la région se sont 
démarquées lors du concours 
des plus belles unes. CIIP

Elèves régionaux récompensés 
lors d'un concours de unes
Initiation aux médias Deux classes du Jura bernois 
ont été primées lors de la 21e Semaine des médias à 
l’école, organisés par la Conférence intercantonale de 
l'instruction publique de la Suisse romande et du Tessin.

Dans l’édition du Journal du Jura  
du samedi 10 mai 2025, Sté- 
phanie Niederhauser déclare: «Je  
n’imagine pas les gens se dépla- 
cer uniquement pour la Préfecture.  
C’est malheureux, mais on pourra  
être satisfait avec 25%».
Je ne fais pas de politique, mais  
il est important de voter ce jour- 
là, même si un seul objet est à  
l’ordre du jour. Participer à cette  
élection, et voter Stéphanie Nie- 
derhauser, c’est donner un signal  
clair face à l’intolérance, la haine,  
la misogynie et la dangerosité du  
parti d’extrême droite dont fait  
partie son concurrent.
Ce genre de parti n’a pas sa place  
dans notre société, il faut le  
montrer et le prouver en se dé- 
plaçant massivement aux urnes  
ce week-end.

Nadine Linder, Reconvilier

La buvette «Le p'tit Schluck»  
a récemment ouvert ses portes  
dans le Parc municipal. Avec  
grand succès: des personnes de  
tous âges s'y rencontrent et cela  
anime tout le parc. Les réac- 
tions sont unanimement enthou- 
siastes, comme on a pu le lire  
dans l'édition du 5 mai du Jour- 
nal du Jura.
C'est une bonne chose que le  
Conseil de ville ait approuvé le  
24 août 2023 la rénovation de  
l'ancienne loge du concierge. Cela  
n'allait pas de soi. En effet,  
quelques jours avant, une «lettre  
ouverte aux parlementaires bien- 
nois» a été publiée dans le Bie- 
ler Tagblatt du 19 août 2023.  
Elle se termine ainsi: «Après que  
le Conseil municipal a déjà fait  
passer le crédit de construction,  
sans doute avec de bonnes inten- 
tions, mais avec peu de discerne- 
ment, c'est à présent au Conseil  
de ville de se prononcer à ce su- 
jet. C'est pourquoi le contribuable  
au grand cœur, peu entendu jus- 
qu'ici, lance son appel par ce biais  
aux parlementaires biennois: as- 
sumez s'il vous plaît vos respon- 
sabilités en tant que représentants  
du peuple, et refusez ce crédit dé- 
mesuré!» Tel était l'appel lancé à  

l'époque contre le projet de réno- 
vation de la loge, signé par un cer- 
tain Stephan Buchhofer.
C'est avec la même rhétorique  
que Stephan Buchhofer fait au- 
jourd'hui campagne contre la  
construction du centre de re- 
cyclage. Il espère que les élec- 
teurs biennois «rejetteront ce pro- 
jet bien intentionné, mais chargé  
d'idéologie» (Biel/Bienne, 6 mai  
2025). Le centre de recyclage  
prévu n'est peut-être pas par- 
fait – tout comme la rénovation  
de la loge du Parc municipal ne 
l'était certainement pas non plus.  
Mais il permet de faire un pas  
indispensable vers une utilisation  
des ressources plus efficace et  
plus respectueuse de l'environ- 
nement. C'est pourquoi je vote- 
rai avec conviction aussi en fa- 
veur du centre de recyclage. Bien  
souvent, mieux vaut un «p'tit  
Schluck» que de rester à sec.

Christophe Schiess, Bienne

Stephan Buchhofer s’est derniè- 
rement attaqué au centre de re- 
cyclage soumis au vote de la  
population biennoise. Trop cher,  
mal situé, etc. Le projet coche  
toutes les cases de son radar  
«pas comme ça». Mais, derrière  
le déluge de critiques: aucune  
proposition sérieuse et concrète.  
Une posture confortable. On at- 
tend pourtant bien mieux d’un  
élu au Conseil de ville. Dresser  
des ponts, coconstruire, négo- 
cier des solutions: ceci est moins  
facile, plus exigeant, plus risqué  
sans doute.
Ce que Stephan Buchhofer ou- 
blie de dire, c’est que ce centre  
n’est pas pensé comme un ob- 
jet isolé du reste de son sys- 
tème. La majorité du Conseil de  
ville qui a soutenu le projet l’a  
bien compris en le complétant  
avec un postulat... que le Conseil  
municipal s’est empressé d’ap- 
prouver pour assurer sa réalisa- 
tion d'ici à l'été 2026, soit avant  
la construction du centre de  
recyclage. Comment ce postulat  
complète le projet? Tout simple- 
ment en proposant de dévelop- 
per une gestion des déchets plus  
intelligente, basée sur l’écono- 
mie circulaire et une collecte plus  
proche des gens, dans les quar- 
tiers et rapidement accessible à  
toutes et tous. Une gestion in- 
telligente repose toutefois dans  
tous les cas sur une infrastruc- 

ture centralisée à même de pro- 
céder au traitement des maté- 
riaux récoltés (réutilisation et re- 
cyclage en tête).
Contrairement à ce que Ste- 
phan Buchhofer insinue, ce centre  
n’est pas un appel à consommer  
plus. Au contraire: il contribuera  
à boucler les flux de matières –  
c’est-à-dire transformer nos dé- 
chets en ressources et ainsi évi- 
ter que ces ressources finissent  
bêtement à l’incinérateur ou à  
l’étranger sur un tas de déchets  
déjà trop haut. A terme, le nou- 
veau système de gestion favori- 
sera le dépôt, le triage, la répa- 
ration, l’échange et le recyclage  
d’objets et matériaux revalori- 
sables. En votant oui à ce projet,  
on ne vote pas seulement pour  
une simple construction, mais  
pour un virage stratégique dans  
notre gestion des ressources.
Et même si ce projet n’est  
peut-être pas parfait, ses avan- 
tages dépassent largement les  
critiques. Il présente aussi l’op- 
portunité d’initier une démarche  
intelligente et constructive qui  
favorisera la prise en compte des  
points critiques pour optimiser  
le système de gestion et l’adap- 
ter aux besoins de la ville de  
Bienne et de son agglomération.  
Le 18 mai prochain, je ne peux  
que vous recommander de glis- 
ser un oui dans l’urne.

Philippe Weber, Bienne

Avec leurs initiatives politiques et  
leurs propos haineux à l’encontre  
du Jura, quelques politiciens du  
Jura bernois relancent la Ques- 
tion jurassienne alors qu’ils en  
clament souvent le classement. Ils  
rejoignent ainsi d’autres acteurs,  
certes moins virulents, mais qui  
ont tellement peur du mot «Jura»  
qu’ils en ont sacrifié le vocable  
de Jura bernois pour un Grand  
Chasseral qui amuse davantage les  
gens du Vallon que ceux de la Val- 
lée de Tavannes.
Ainsi s’instaure un état d’esprit  
encore tout empreint de la Ques- 
tion jurassienne dont ces gens at- 
tisent la flamme. Quand des Ju- 
rassiens de toutes parts et de tous  
bords, bientôt ou plus tard, re- 
mettront en question la souverai- 
neté de l’Ours dans le Jura bernois,  
la flamme ainsi maintenue redou- 
blera d’ardeur pour alimenter les  
élans de leurs actions à venir.

PCSI Jura
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Avis mortuaire et remerciements

La mort c’est comme un bateau qui 
s’éloigne vers l’horizon. 
Il y a un moment où il disparaît, mais ce n’est 
pas parce qu’on ne le voit plus qu’il n’existe plus.

Son épouse: Sabina Froncillo.

Ses enfants: Filomena Froncillo et † Antonio Maturo et leurs enfants 
        Maria Luisa et Tommaso et leur fils Salvatore; 
        Sabina et Luca; 
        Anna et Domenico et leurs enfants Giovanni et Rossella.

Adriana et Gino Torcaso-Froncillo et leurs enfants 
        Bryan Dylan et Nayla Grace,

ainsi que les familles parentes en Suisse et en Italie ont le chagrin de faire part du décès de 

Monsieur

Giovanni Froncillo
leur cher époux, papa, beau-papa, grand-papa, arrière-grand-papa, frère, beau-frère, oncle, 
parrain, cousin, parent et ami qui nous a quittés subitement à l’âge de 84 ans.

2710 Tavannes, le 11 mai 2025 
Rue du Pont 2

Le dernier adieu aura lieu le vendredi 16 mai à 14h en l’Espace famille des Pompes funèbres 
F. Vorpe, Grand-Rue 33 à Tavannes, suivi de l’enterrement au cimetière de Tavannes.

Giovanni repose dans une chambre mortuaire, Grand-Rue 33 à Tavannes.

Cet avis tient lieu de faire-part et de remerciements.

  

Apprentie de 2e année

La Direction, les collaborateurs et la famille propriétaire de Sonceboz SA ont la profonde tristesse
de faire part du décès de

Maëva Océane Bach
qui s’en est allée tragiquement dans sa 17e année.

Sa bonne humeur, sa gentillesse et son enthousiasme nous manquent déjà.

Nous adressons nos plus sincères condoléances à sa famille et à ses proches, et leur exprimons
tout notre soutien dans cette douloureuse épreuve.
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